



ELEMENTS DE LANGAGE POUR LE PANEL SUR LA
Phase 3 du CIR: Impact transformateur et
mobilisation de partenariats pour un
développement commercial durable dans les pays
les moins avancés (PMA) – 4ème Conférence
internationale sur le financement du
développement 2025

Guinée
Pour

S.E. M. Ismaël NABE
Ministre du Plan et de la Coopération Internationale

Seville, 30 Juin 2025



Discours – Séville 2025 : "Phase 3 du CIR (version française)

Excellence Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Madame la Directrice Générale de l'Organisation Mondiale du Commerce ;

Monsieur le Directeur Exécutif du Secrétariat Exécutif du Cadre Intégré Renforcé ;

Mesdames et Messieurs les partenaires du développement ;

Mesdames et Messieurs,

C'est un **honneur**, pour moi en tant que **Ministre du Plan et de la Coopération Internationale de la République de Guinée**, de prendre la parole aujourd'hui pour **réaffirmer** notre **engagement collectif** en faveur d'un **commerce vecteur de transformation** dans les **pays les moins avancés**. Le **Cadre Intégré Renforcé (CIR)** demeure une **plateforme essentielle** pour **libérer le potentiel commercial** et de **développement des pays les moins avancés (PMA)**, grâce à des **partenariats solides** et une **action coordonnée**.

La Guinée, comme nombre de PMA, croit fermement que **le commerce** n'est pas un luxe réservé aux puissances industrielles, mais un **levier stratégique** pour accélérer la **diversification de nos économies**, créer de l'**emploi** et renforcer notre **souveraineté économique**. Au cours de la **dernière décennie**, nous avons travaillé en **étroite collaboration avec le CIR** pour **renforcer nos institutions** liées au commerce et **promouvoir des chaînes de valeur à fort potentiel**. Avec près de **7,4 millions de dollars américains** investis en Guinée à



ce jour, le CIR nous a permis de **lever d'importantes contraintes du côté de l'offre et d'améliorer notre intégration aux marchés régionaux et mondiaux.**

Un **exemple emblématique** de cette coopération est notre **engagement dans la filière mangue**. Grâce au soutien du CIR, les producteurs de mangues dans **cinq préfectures clés** — Kindia, Téliélé, Kankan, Mandiana et Siguiri — sont désormais **intégrés dans une chaîne de valeur renforcée**, de la **production à la commercialisation**, ce qui a permis d'améliorer à la fois la **qualité et la compétitivité du secteur**.

Mesdames et Messieurs,

À travers notre **vision Simandou 2040**, nous plaçons le **développement des chaînes de valeur**, les **infrastructures logistiques** et la **transformation locale** au cœur de notre trajectoire. Cela suppose des **partenaires** capables de **conjuguer ambition et flexibilité, rigueur et solidarité**.

C'est pourquoi nous accueillons avec beaucoup d'espoir cette **Phase 3 du Cadre Intégré Renforcé**. Elle doit marquer **un tournant**. Un tournant vers des **projets à fort impact, alignés sur nos priorités, adossés à des financements prévisibles** et construits sur une **logique de co-responsabilité**.

La **mobilisation des ressources** pour ce nouveau chapitre est donc **essentielle**. Non pas comme un **geste de solidarité**, mais comme un **investissement dans un avenir commun**. Un avenir où les PMA seront pleinement **acteurs de leur destin commercial**. La poursuite du **soutien du CIR** est donc **cruciale** pour **consolider notre résilience** et **garantir** que notre

trajectoire vers un **développement durable et inclusif** reste **solidement engagée**.

Mesdames et Messieurs,

L'histoire de l'**engagement du CIR en Guinée** est une **démonstration éclatante** de la **force du partenariat** et de l'**appropriation nationale**. Alors que nous amorçons la troisième phase du CIR, **réaffirmons** notre **engagement collectif** à **autonomiser les PMA** par le **commerce** et les **investissements ciblés**.

Comme l'a si bien dit l'**économiste Joseph Stiglitz** : "**Le commerce ne transforme pas seulement les économies. Il transforme les destins.**"

Saisissons cette opportunité pour façonner ces destins — ensemble.

La **Guinée** est **déterminée** et se tient **prête à jouer sa partition**.

Je vous remercie.

Discours – Séville 2025 : Phase 3 du CIR (version anglaise)

Excellencies Ministers,

Madam Director-General of the World Trade Organization,

Mr. Executive Director of the EIF Executive Secretariat,

Distinguished partners,

Ladies and gentlemen,

It is a **great honor** for me, as **Minister of Planning and International Cooperation of the Republic of Guinea**, to join you today in **reaffirming** our



shared commitment to trade as a transformative driver for Least Developed Countries. The **Enhanced Integrated Framework (EIF)** continues to be a **vital platform for unlocking the trade and development potential of the Least Developed Countries (LDCs)** through **strong partnerships and coordinated action.**

In Guinea, we believe that **trade** is not a privilege of industrialized nations — it is a **strategic lever for economic diversification, job creation, and the assertion of national sovereignty.** Over the **past decade,** we have **worked closely with the EIF to strengthen our trade-related institutions and promote high-potential value chains.** With nearly **USD 7.4 million** invested in Guinea to date, the EIF has helped us **address key supply-side constraints and improve our integration** into both **regional and global markets.**

A **prime example** of this cooperation is our **work in the mango sector.** Thanks to EIF support, mango producers in **five key districts** – Kindia, Téliimélé, Kankan, Mandiana and Siguiri – are now **part of a strengthened value chain** – from **farm to market** – enhancing both **quality and competitiveness.**

Excellencies,

Ladies and Gentlemen,

Through our **Simandou 2040 vision,** we are placing **value chains, logistics infrastructure, and local transformation** at the heart of our development model. But this ambition requires **partners** who combine **flexibility with ambition, and discipline with solidarity.**

This is why we strongly welcome the launch of **Phase Three of the Enhanced Integrated Framework**. It must mark **a shift. A shift** towards **high-impact, country-owned projects**, supported by **predictable financing** and built on **mutual accountability**.

The **success** of this **new phase** depends on **resource mobilization** — not as an act of charity, but as an **investment in a shared future**, one where **LDCs** are **fully empowered** to take **ownership** of their **trade potential**. **Continued support** from the **EIF** is therefore **critical to reinforce** our **resilience** and ensure that our **path towards sustainable and inclusive development** remains firmly **on track**.

Excellencies,

Ladies and Gentlemen,

The story of the **EIF's engagement in Guinea** is a **testament** to the **power of partnership and national ownership**. As we embark on **EIF Phase Three**, let us **reaffirm our collective commitment** to **empowering the LDCs** through **trade and targeted investment**.

As economist **Joseph Stiglitz** once said: **"Trade doesn't just transform economies. It transforms destinies."**

Let us seize this opportunity to shape those destinies — together. **Guinea** stands ready to play its part.

Thank you.